



LE MAG'NDBA

Gazette N°3

Juin 2023

Edito de la direction

En cette veille de vacances d'été je voulais vous souhaiter plein de belles aventures à venir.

Pour ceux qui quittent NDBA prenez soin de vous et continuez votre chemin en vous rappelant les conseils des accompagnateurs de NDBA.

Pour ceux qui reviennent je vous retrouverai avec plaisir l'an prochain.

Je suis fière de tout ce qui a pu être accompli cette année, fière de vous les jeunes et des adultes de NDBA qui vous accompagnent au quotidien pour vous faire grandir pour devenir les adultes de demain.

La fête de l'école a permis ce moment de partage intense. L'ensemble des actions menées cette année montre combien vous êtes en capacité, vous les jeunes, de donner le meilleur de vous-même.

Merci aux équipes de NDBA, merci aux élèves, et merci aux familles.

Au plaisir de se retrouver en septembre ou de croiser votre route à nouveau.

Sandra DUFOUR

SEJOUR TOGO



En avril dernier, 12 collégiens de 3ème A sont allés au Togo dans le cadre de l'AESI. Il ont participé avec les Togolais à la fabrication d'une ludothèque/bibliothèque, la réparation des jeux de jardin d'enfants et à la réalisation d'une fresque illustrant les moments d'échange. Voici quelques témoignages de jeunes :

"Quand je repense au Togo j'ai juste envie d'y retourner. Je relativise plus lorsque j'ai un souci. C'est une belle expérience de vie que je n'oublierai pas et qui m'apportera beaucoup dans ma future vie d'adulte." Julian

"C'est une belle expérience de vie et en plus j'ai eu la chance d'aller 2 fois au Togo, une en reconnaissance et l'autre pour le voyage avec mes camarades de classe. Je remercie particulièrement Mme Coutaz (professeure de mathématiques) qui est engagée dans ce projet, de nous y avoir fait participer !" Romy

"Nous avons beaucoup préparé le projet donc je savais à quoi m'attendre en arrivant au Togo mais j'ai quand même été marqué par la maison des esclaves car chez nous les animaux sont mieux traités !" Emilien



ESCI

Il s'agit de l'Education à la Solidarité et la Citoyenneté Internationale, ce qu'enseignent Anne Coutaz et Claudine Cesbron (professeure documentaliste) chaque mercredi après-midi. Elles sensibilisent ainsi les jeunes aux inégalités afin de leur donner l'envie d'agir pour un monde plus juste et responsable. *Lien odd ONU:*

<https://www.un.org/sustainabledevelopment/fr/objectifs-de-developpement-durable/>

COURSE SOLIDAIRE

Les adultes et élèves de l'établissement, ainsi que des familles, ont parcouru 600 tours de 500m, ce qui a permis de récolter 418 € de dons pour Fabien Héraud, (pour l'achat d'un véhicule adapté) présent lors de cette course et donnant de la voix pour encourager tous les jeunes: « *Le mental et la conviction d'y arriver font toujours la différence* ». Fabien



LE MAG' NDBA

Grands et petits évènements



Tournoi de tennis de table

Comme chaque année, Marie Antoine animatrice pastorale, a organisé sur le temps du midi un tournoi de tennis de table opposant les jeunes et les adultes de l'établissement



"C'est un moment de partage sportif et un moment convivial et très animé." Marie

Soirée Lutte

Le club de Vallet nous a fait un vrai entraînement. Nos 8 jeunes ont pu apprendre des prises, lutter avec les adhérents du club. Ils ont beaucoup apprécié la soirée même si au début ils étaient réticents à lutter contre des filles... Merci à Clément l'entraîneur qui a su s'adapter face à l'énergie débordante de nos jeunes ainsi qu'à Joevin Brangeon vice président du club et ancien élève d'Angreviers 2003/2006 David Cholet (éducateur IES)



Photos de classes

Cette année chaque famille recevra par mail une photo de classe et de pavillon de chaque élève. Merci à Elga, éducatrice, pour cette belle initiative et à Jean-Alain, animateur pastorale et photographe !



ACTIVITES

La Sophrologie

Bénédicte Roquain est Sophrologue. Elle intervient tous les jours de la semaine auprès des primaires et des collégiens (134 cette année). A travers des exercices de respiration et de relaxation, elle les aide à concilier le corps et l'esprit et à gérer leurs émotions." *Ils apprennent à mieux se connaître et à découvrir leurs capacités."*



"Bénédicte nous dit de penser à notre petit jardin secret". Léonidas

« J'aime avoir une séance dès le début de la semaine car ça me détend et j'évacue tout ce qu'il y a de négatif en moi et ainsi je suis motivé pour toute la semaine. La sophrologie m'aide beaucoup à avoir confiance en moi". Enrik

Visite d'entreprise

Le 6 avril, des élèves de la 4ème A ont participé aux talents de Tabari, entreprises situées dans la zone industrielle de Clisson ADI et Jardin Prestige, organisés par la mission locale du Vignoble nantais. Cela a permis aux jeunes: Ly-sandre, Enzo G., Enzo B., Sunny, Solwan, Yanis et Matéo de découvrir des métiers très peu connus comme celui d'ajusteur. C'est un métier qui recrute et forme sur des tâches très variées: polissage, fraisage, tournage, rectification, portage, ajustage. Sarah (éducatrice)



Illustration photo : au milieu des élèves, M. Roccati (PDG de l'entreprise ADI à Clisson) et Sarah Davy, éducatrice

Vie des internats : Maître et maîtresses de maison

Ils encadrent la vie des jeunes en apportant un accompagnement dans la vie quotidienne, du lever le matin à la rentrée en classe, la sécurité, un soutien... et contribuent à créer un bon climat relationnel entre jeunes et adultes.

Par exemple, sur son pavillon, Akim encourage les jeunes et les félicite pour leurs bons comportements.

Les rituels apportent une stabilité aux jeunes : 7h50 lever, puis petit déjeuner, chacun débarrasse sa table et fait sa vaisselle, un nettoie les tables et un autre balaie; puis toilette, habillage, rangement de la chambre et départ vers les classes. Ensuite maître et maîtresses de maison nettoient les pavillons ou vivent les jeunes :

"C'est pour ça qu'il faut qu'on prenne soin de notre petit Akim". Ryan

"La vie à l'internat m'a aidée à me sociabiliser, à aller vers les autres et à prendre confiance en moi". Noah

Le soir il leur est régulièrement proposé une activité comme: pâtisserie, soirée à l'extérieur pour voir un match de hand ou jouer au bowling. Noah (3èmeB)



LE MAG' NDBA

Grands et petits évènements



Sortie musée de l'imprimerie

Georgy, Alban et Carla, éducateurs, ont accompagné la classe de 6ème au musée de l'imprimerie de Nantes. Ils ont pu voir d'anciennes machines qui sont toutes en état de fonctionnement.

Ils ont appris que ce sont des Chinois qui ont les premiers inventé "le système à caractères mobiles" vers l'an 1040, puis Johannes Gutenberg, un Allemand, a imprimé le premier livre « la Bible de Gutenberg » de 42 lignes, en 1454.

Cette sortie a également été l'occasion pour Hugo de prendre différentes photos, encadré par Georgy : **"Je suis trop content, elles sont grave belles!"** Hugo. *Ilies et Mayana*



Le théâtre pour exprimer ce qu'on ressent

"Le théâtre m'a aidée à grandir et à assumer mes pensées. Cela a eu un impact sur mon caractère car aujourd'hui, dans la vie j'ai toujours envie de parler plus fort, d'employer certains mots, de m'amuser en parlant, ce que mon entourage a parfois du mal à comprendre. C'est pourquoi j'aime apprendre une pièce de théâtre et ses textes et ainsi me déguiser et entrer dans la peau d'un personnage. Le mercredi après-midi je participe à l'activité "théâtre impro" encadrée par Chrystelle Champ et Estelle Monnier, éducatrices."

"Là je n'ai pas peur d'être jugée ou incomprise." Sasha (5ème A)

Bol de pâtes

Une opération bol de pâtes a eu lieu vendredi 2 juin pour tous les élèves et tous les adultes de l'établissement qui déjeunent au self. L'argent récolté contribue au financement de la construction de la médiathèque réalisée lors du séjour des 3ème A au Togo.



Marie Antoine

FETE DE L'ECOLE

Ce vendredi 23 juin, adultes et jeunes ont participé à une grande journée de détente et de convivialité autour de deux temps forts et de multiples activités : Le matin : Land Art (œuvres créées avec des matériaux trouvés en milieu naturel) et Tournoi de foot mêlant adultes et élèves dans esprit bon enfant mais sportif!

Puis, après un barbecue géant, une kermesse avec de nombreuses activités ludiques, était proposée et animée par tous les adultes de l'établissement.



Enfin, pour clôturer cette journée nous nous sommes rassemblés au self pour assister à la restitution du séjour au TOGO des élèves de 3ème qui a eu lieu en avril dernier: Séquence émotion en visionnant un reportage vidéo illustrant ce qui s'est vécu sur place et les relations qui se sont tissées entre nos jeunes de 3^{ème} et les Togolais qui les ont accueillis chaleureusement.

Marionnettes et Kamishibai

Cette année, les élèves de primaire, en groupe de niveau français ont travaillé sur la mise en scène de lecture. Un groupe a réalisé un Kamishibai à partir de l'album : « Ti Poucet » de Stéphane Servant et Ilya Green. L'autre groupe a réalisé un spectacle de marionnettes à partir de l'album « La révolte des couleurs » de Sylvie Bahuchet.

L'objectif de ce projet lecture est de les mettre les élèves en situation de lecteur et de travailler aussi l'oralité. Ils se sont investis à la fois dans la compréhension de l'histoire et dans la confection des images pour le kamishibai et des marionnettes.

Ils se sont produits en représentation le lundi 19 juin devant les autres élèves du primaire. *Claudine Cesbron*



Tennis

En mai dernier, 5 jeunes ont participé à un tournoi de tennis inter établissements Apprentis d'Auteuil à Vaucresson (92, Ile de France) pendant Roland Garros. Simon Braud revient finaliste et Joakim Guyon et Timéo Quitte demi-finalistes, chacun dans leur catégorie d'âge. Félicitations à eux pour leur performance et leur persévérance dans l'effort ! *Marie Antoine*



MAG'NDBA

Les Petites Nouvelles

La recette du mois: gâteau à la banane

Cette recette vous est proposée par la fine équipe de pâtisseries du G5 coachée par Julien Jollivet, éducateur: Sunny Métaï Nolan Rineau, Émilien Babonneau et Simon Braud.



6 oeufs, 4/5 bananes mures, 200g de beurre, 200g de farine, 150g de sucre, 1 sachet sucre vanillé et 1 sachet de levure chimique. Chemiser le plat puis 35 minutes au four à 180°. Bon appétit!

Je pratique Le Hip-Hop depuis 2 ans

Le hip-hop est une forme de danse composée de mouvements lents et brusques et maîtrisés, et qui offre de réels bienfaits sur le corps et l'esprit. En se laissant aller au son de la musique, cette danse permet de détendre l'organisme et de relâcher les tensions tout en s'amusant !

Maryan (6ème A)



Les filles, les ongles, le style !

Un prothésiste ongulair est un professionnel qualifié en manucure esthétique : une sorte d'artiste de l'ongle. Plusieurs jeunes filles de l'établissement se collent des extensions puis vernissent leurs ongles avant de les faire sécher et durcir sous une lampe UV à lumière bleue.

"J'aimerais en faire mon métier, je trouve ça super joli et en plus ça m'empêche de me ronger les ongles."

Louna (6ème)



CONTACT

Notre Dame du Bon Accueil - 44190 GORGES

Anita.pogu@apprentis-auteuil.org

Jean-alain.catz@apprentis-auteuil.org

Interview des institutrices



Camille Guittet enseigne en CM1-CM2 dans notre établissement depuis 3 ans. Dès l'âge de 10 ans elle a voulu faire ce métier et jouait régulièrement à la maîtresse avec sa sœur: *«Bien évidemment c'était toujours moi la maîtresse!»* Sa matière préférée est l'histoire et son souhait est avant tout d'aider les enfants à grandir. *«Pour cela il faut être patient, organisé et à l'écoute des jeunes et aussi savoir s'adapter aux situations»*.

L'an prochain Camille enseignera dans une autre école, nous lui souhaitons une belle rentrée ! *Mathéo (CM1-CM2)*

Orlane Garel a su à l'âge de 18 ans qu'elle voulait devenir institutrice car elle aime travailler avec les enfants et leur transmettre le savoir. Elle enseigne en CE2-CM1 et l'Anglais pour d'autres niveaux et a une préférence pour l'histoire. Selon Orlane, pour exercer ce métier il faut être consciencieux et aimer le travail bien fait. Elle est heureuse de voir les élèves si vite grandir et très touchée de les voir s'émerveiller quand ils ont compris quelque chose. Elle est fière de *«participer à la construction des adultes de demain»*. Après 5 années passées dans notre établissement nous lui souhaitons une bonne continuation pour la suite. *Yaël (CM1-CM2)*



Journée sportive

Vendredi 26 mai, les classes de primaire ont participé à une journée sportive à Gétigné avec d'autres élèves du cycle 3 des écoles privées des alentours. Les élèves ont pu pratiquer du handball ainsi que divers jeux. Ils ont également participé à un Flashmob organisé par des élèves du lycée Charles Péguy de Gorges.

"J'ai découvert que j'aime bien le handball et surtout le poste de gardien."
Noham CM1

"C'était stimulant de jouer contre des élèves qu'on ne connaît pas car il fallait évaluer leur niveau et se positionner sur le poste où on est le plus fort pour essayer de gagner". Jade CM2

Pièce de théâtre

Ce vendredi 29 juin à 18h00 au self de l'établissement, tous les élèves de primaire présentent une pièce de théâtre sur le roi Saint Louis. Chacun apprend et répète son texte sous la direction d'Orlane Garel, institutrice et scénariste pour l'occasion. Il s'agit d'une pièce en 5 actes à laquelle chaque élève participe, soit par un rôle sur scène soit pour la préparation des décors. *Andy (CM2)*

